

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FISCALIZACIÓN

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

TIENE ABY ARRENDONDO DIFÍCIL TAREA EN EL 2022 -¡PREEEPAREN!- Complicado. Tras el cambio de dirección en un partido y la renovación de su comité estatal, lo más difícil para un presidente que de oposición, es nombrar a sus nuevos comités municipales. Eso es lo que hará a partir de enero de 2020 la priísta Aby Arredondo, que ya se dio una vuelta por los 18 municipios y midió las aguas. No la tiene fácil y ya hay tiburones que rondan las cabeceras más importantes. Si a eso le sumamos la multa de 1.5 millones que el IEEQ le impuso a su candidata capitalina, María Alemán y los 8.5 mdp que quedó a deber Juan José Ruíz... Pero nada es imposible y la joven queretana tendrá la oportunidad de mostrar sus credenciales. Veremos y diremos. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/pierde-la-lucha-anti-corrupcion/>

ELECCIÓN DE DELEGADOS (AS) Y SUBDELEGADOS (AS)

PUBLICAN LISTAS DE CANDIDATOS A DELEGADOS MUNICIPALES EN SJR

Se publicó en el Salón de Cabildo del Centro Cívico, las listas de los candidatos a autoridades auxiliares delegacionales para el periodo 2021-2024. José Antonio Pérez Cabrera, regidor presidente de la Comisión Transitoria para la elección de autoridades auxiliares delegacionales destacó que se tiene una participación amplia y en donde solo siete aspirantes fueron rechazados al no cumplir con los términos de la convocatoria emitida. Será el próximo 21 de noviembre cuando se realice la jornada electoral en las 84 subdelegaciones y 15 delegaciones municipales con apoyo de personal del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, además de que se solicitará la participación de personal administrativo del gobierno municipal siendo enlistado por el titular de Administración. Este personal ayudará en la logística de la elección el domingo en cada una de las casillas que se instalarán el domingo y que apoyarán en el traslado de las papeletas para los cómputos finales.

<https://hoysanjuandelrio.com.mx/san-juan-del-rio/publican-listas-de-candidatos-a-delegados-municipales-en-sjr/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

SANTIAGO NIETO ES UNA PERSONA ÍNTEGRA: LUIS NAVA

Luego de que Santiago Nieto dejó el cargo al frente de la UIF, el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que tiene todo su respeto y lo consideró una persona íntegra. Y es que recordó que Nieto Castillo siempre fue un funcionario de puertas abiertas con los queretanos, por lo que mostró su respeto al exfuncionario federal. “Nosotros, en lo personal, siempre he considerado que Santiago Nieto es una persona íntegra, siempre ha sido un funcionario de puertas abiertas con nosotros, nosotros solamente podemos expresar nuestro respeto y nuestro reconocimiento a Santiago Nieto”, afirmó. (DQ 4, N 4, EQ)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

LAMENTA ROBERTO CABRERA LA SALIDA DE SANTIAGO NIETO DE LA UIF

Después de que el sanjuanense, Santiago Nieto renunció a la Unidad de Inteligencia Financiera, el Presidente Municipal de SJR, Roberto Cabrera lamentó esta situación, dado que se pierde a un gran aliado para el municipio en el Gobierno Federal. Agregó el alcalde que, en el período de transición, fue Santiago quien impulsó su agenda con funcionarios de la Comisión Nacional del Agua y de Petróleos Mexicanos, no solo para su gobierno, sino también para el gobernador MKG y el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava. (PA 1 y 8, ALQRO, ADN)

NUEVO TITULAR DE LA UIF NO TIENE CONOCIMIENTO TÉCNICO; HABRÁ DEBATE EN RATIFICACIÓN, ADVIERTEN

Por Mónica Gordillo

En la cámara baja, la oposición generará el debate respecto al nombramiento de Pablo Gómez como titular de la UIF de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), tras la renuncia a esta dependencia por parte de Santiago Nieto; así lo subrayó el diputado federal del PAN Felipe Fernando Macías. (...) Al respecto, el legislador panista manifestó que Gómez Álvarez no cuenta con el conocimiento técnico para desempeñar dicho cargo, ni con la experiencia en materia penal, financiera y en seguridad nacional. (CQRO 1 y 6)

PRI

RESPECTA MARÍA ALEMÁN LA DECISIÓN DE SANTIAGO NIETO DE RENUNCIAR A LA UIF

La representante del grupo del PRI en el Ayuntamiento de Querétaro, María Alemán Muñoz, dijo respetar la decisión en torno a la renuncia de Santiago Nieto Castillo como titular de la UIF. En lo personal, aseveró, que a Santiago Nieto le tiene respeto y reconocimiento profesional, tras considerar que ha sido un queretano que ha hecho sentir orgulloso al estado y que ha asumido las responsabilidades que ha tenido a cabalidad y con profesionalismo. (ADN)

MORENA

DESTACA MORENA QUERÉTARO LABOR DE SANTIAGO NIETO EN LA UIF, TRAS RENUNCIA

Mauricio Ruíz, delegado en funciones de Presidente de Morena Querétaro, ante la renuncia de Santiago Nieto al frente de la UIF llamó a destacar la labor realizada en los últimos años en esta área para el combate a la corrupción. Ante la polémica de su renuncia destacó que es un tema personal, sin embargo, apuntó que es un orgullo queretano que haya reconocido y colaborado con el proyecto del presidente, AMLO. (ADN)

SANTIAGO NIETO ANTEPUSO LA LEALTAD AL PRESIDENTE: LARRONDO

Ante la polémica de la renuncia de Santiago Nieto en la UIF, tras su boda en Guatemala, la regidora por Morena en el municipio de Querétaro Fabiola Larrondo expresó que este acto solo demuestra la lealtad y conciencia del queretano. “Es una muestra de la lealtad, del respeto y sobre todo pues la conciencia para seguir trabajando a favor de México” expresó acerca del tema, agregando “Son temas que hay muchas interpretaciones (...) pues ahí yo creo que lo más importante es siempre ver el buen trabajo y los resultados, yo siempre he sido muy optimista y positiva y eso es en lo que me fijo (...) La vida privada no tiene nada que ver con el desempeño”. (N 4)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TARIFA PREFERENTE DE \$2 EN TRANSPORTE

A partir de este miércoles será efectiva la tarifa “UniDos” para usuarios preferentes de QroBús, los cuales ahora pagarán 2 pesos por viaje y cero pesos en los transbordos, según anunció el gobernador Mauricio Kuri. (DQ principal)

N: DOS PESOS POR VIAJE

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer cumpliendo con uno de sus compromisos que a partir de hoy entrará en operación la tarifa UniDos, con la que adultos mayores, personas con alguna discapacidad y estudiantes, podrán hacer uso del servicio QroBús por tan solo dos pesos por viaje y el transbordo no tendrá costo. (N principal)

AM: QUERÉTARO, 7º EN TRÁFICO VEHICULAR

El Observatorio Ciudadano de Movilidad en Querétaro recordó que Querétaro ocupa la séptima posición en pérdidas económicas a causa de la congestión vehicular con la cifra de 2 mil 236 millones de pesos al año. (AM principal)

PA: TARIFA ESPECIAL DE \$2 EN LOS QROBÚS

Dando cumplimiento a uno de sus principales compromisos de campaña, el gobernador Mauricio Kuri anunció que a partir de este miércoles 10 de noviembre los adultos mayores, personas discapacitadas y la comunidad estudiantil pagarán sólo 2 pesos por cada viaje en las rutas de QroBús. (PA principal)

EUQ: UNIDOS INCENTIVA MOVILIDAD SOCIAL DE LAS FAMILIAS: KURI

A partir de hoy, UniDOS incentiva movilidad social de las familias: Kuri adultos mayores, estudiantes y personas con discapacidad acceden a la tarifa preferente para transporte público; solo aplicará para usuarios que estén registrados en el padrón de la Sedesoq, anuncia. (EUQ principal)

CQRO: ANUNCIA GOBERNADOR INICIO DE TARIFA PREFERENCIAL UNIDOS

El gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que a partir de hoy entrará en operación la tarifa UniDOS, con la que adultos mayores, personas con alguna discapacidad y estudiantes podrán hacer uso del servicio de QroBús con un pago de dos pesos por viaje y sin costo por el transbordo. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CONGRESO DE QUERÉTARO NO CONTEMPLA VOTO ELECTRÓNICO

El presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, Gerardo Ángeles, reconoció que el Congreso carece de presupuesto para contemplar la instalación de un sistema de voto electrónico. El diputado del PAN enfatizó que se han analizado desde la legislatura pasada diversas cotizaciones de varios software y equipamientos; pero consideró que no hay recurso para ello, a pesar de que otros congresos estatales ya tienen este sistema. (PA 4, ROQRO)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

BUSCA CONGRESO LOCAL 338 MDP PARA EL 2022

El diputado Gerardo Ángeles, presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto en la LX Legislatura local, reveló que para el 2022 se busca un presupuesto por aproximadamente 338 millones. La cifra representa un incremento de aproximadamente 3.3% para el próximo año. (AM 4)

BUSCA ASTUDILLO CREAR UN BANCO DE PROYECTOS AMBIENTALES PARA QUERÉTARO

Con el objetivo de consensuar una agenda ambiental desde la Legislatura de Querétaro, junto con las delegaciones federales y municipios se abrieron las mesas de trabajo para crear un banco de proyectos ambientales para el estado. El diputado Ricardo Astudillo, representante del PVEM y presidente de la Comisión de Medio Ambiente, detalló que la intención de estas mesas es exponer los temas e inquietudes de los municipios, así como los programas y la intervención de las autoridades federales. (DQ 9, N 6, AM 21, EUQ 1 y 4, PA 4, ADN, ROQRO, CI, ALQRO)

SE MANTIENE EN INCERTIDUMBRE LA PUBLICACIÓN DEL CÓDIGO AMBIENTAL DE QUERÉTARO: RICARDO ASTUDILLO

Se mantiene en incertidumbre la publicación del Código Ambiental del Estado de Querétaro, situación que está frenando todas las reformas en la materia que pudieran generarse desde el Poder Legislativo, externó el diputado Ricardo Astudillo, presidente de la Comisión de Medio Ambiente. Destacó que se está a la espera de respuesta sobre la fecha de publicación o sobre el estatus de este proceso, ya que el plazo legal está próximo a vencer, y los motivos por los cuales no han podido entrar en vigor estas modificaciones que fueron aprobadas por la pasada legislatura. (ADN)

DEPENDE DE MUNICIPIOS TOPAR INCREMENTO DE IMPUESTO PREDIAL

Por Mónica Gordillo

La Comisión de Planeación y Presupuesto de la 60 Legislatura del estado aprobó los proyectos de dictamen de las tablas de valor de suelo y construcción de los 18 municipios, incluidos Amealco de Bonfil y San Joaquín, que optaron por no actualizarlas. Al respecto, el diputado presidente de dicha comisión, Gerardo Ángeles reiteró que la actualización de los valores en las tablas no implica que se genere un incremento en el impuesto predial. (CQRO 2)

LA COMISIÓN DE SALUD SOSTUVO UNA REUNIÓN CON ENCARGADOS DE PROGRAMAS DEL SECTOR EN EL ESTADO

La comisión del ramo en la LX Legislatura, que integran las legisladoras Dulce Ventura, Graciela Juárez Montes y Liz Selene Salazar, sostuvo una reunión con los jefes y encargados de estos, quienes dieron a conocer las acciones, objetivos y las necesidades que se tienen. La legisladora, Dulce Ventura solicitó a las autoridades presentes hacer una visita a los Centros de Salud, ya que consideró importante tener de primera mano conocimiento de las condiciones en las que se encuentran las áreas, ya que, como representantes ciudadanos, es una responsabilidad saber cómo se encuentran las áreas de atención a los queretanos. (EQ)

COMISIÓN DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DEL CONGRESO DE QUERÉTARO APRUEBA DOS SOLICITUDES DE JUBILACIÓN

En sesión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LX Legislatura de Querétaro, se aprobaron dos solicitudes de jubilación, recibidas el pasado 27 de octubre de 2021. "Diversos proyectos de dictamen de las solicitudes de jubilación y pensión por vejez.", apuntó la diputada de Querétaro Independiente, Daniela Salgado, quien es presidenta de la Comisión. La primera fue una solicitud aprobada fue a nombre de Luis Adolfo Gutiérrez,

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

por pensión por vejez de la dependencia de la UTEQ. La segunda solicitud fue a nombre de José Alfredo Jiménez Becerra, del INDEREQ. (CI)

LA FEDERACIÓN NO HA QUERIDO ESCUCHAR A LOS MUNICIPIOS EN CUESTIÓN DE SEGURIDAD: ANTONIO ZAPATA

El legislador Antonio Zapata, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LX Legislatura del Estado, indicó que este ha sido el sexenio con el mayor número de muertes violentas, por lo cual lamenta que desde el gobierno federal se reduzcan las aportaciones en materia de seguridad para los municipios, por lo que hizo un llamado para que se reconsidere este tema. Por su parte el PAN, indicó que ya está considerando presentar un presupuesto alternativo con el objetivo de canalizar las inquietudes y necesidades de los ciudadanos. (ALQRO, ADN)

PODER EJECUTIVO

PRESUPUESTO ESTATAL PODRÍA LLEGAR A LOS 41 MIL MILLONES DE PESOS PARA 2022

En 2022 el presupuesto para el estado podría llegar a los 41 mil mdp que serán destinados principalmente para seguridad, reactivación económica, infraestructura, educación y la movilidad, apuntó Gustavo Leal, secretario de Finanzas. Indicó que esta cifra representa un incremento de entre el 8 y 11 % en el presupuesto. Señaló que desde el 30 de octubre recibieron las propuestas de proyectos de las secretarías estatales, y están en el procesamiento de cuáles serán las más primordiales, puesto que el próximo 30 de noviembre presentarán el presupuesto final. (DQ 1 y 5, N 1 y 3, ALQRO)

“POR SUPUESTO QUE INVITARÍA A SANTIAGO NIETO A MI GABINETE”: KURI

Tras la renuncia de Santiago Nieto a la UIF, el gobernador Mauricio Kuri no descartó la posibilidad de invitarlo para formar parte de su gabinete. “Por supuesto que sí (lo invitaría) es alguien que yo estimo y le reconozco toda su capacidad”. Sin embargo, aceptó que Santiago Nieto era un gran personaje con un papel relevante en el combate a la corrupción. “Yo creo que México tenía un gran personaje en la Unidad de Inteligencia Financiera. Yo creo que en esta parte México lo va a necesitar y espero que le vaya muy bien”. Con relación a si considera exagerada la renuncia, destacó que es un asunto muy particular del gobierno federal. (DQ 4, ADN, ALQRO)

CON LA SALIDA DE SANTIAGO DE LA UIF, PIERDE MÉXICO: MAURICIO KURI

Por Tina Hernández

Con la salida del queretano Santiago Nieto como titular de la UIF, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri compartió que no solo pierde México, sino Querétaro, pues el sanjuanense era un “gran” servidor público. La noche de este lunes la SEGOB anunció la aceptación de la renuncia de Santiago Nieto como funcionario del gabinete del presidente de México, AMLO, luego de la celebración de su boda con la Consejera del INE, Carla Humphrey, el fin de semana pasado en Guatemala. (N 5)

PARTICIPA GOBERNADOR EN EDICIÓN VIRTUAL 2021 DE CREO MX

El gobernador Mauricio Kuri participó en la edición virtual del CREO MX 2021, que impulsa el desarrollo y crecimiento de las PyMEs y los emprendedores, donde afirmó que en su administración la apuesta es a la innovación, al desarrollo y al emprendimiento para llevar al estado al siguiente nivel. Expuso que, ante el nuevo panorama que vislumbran los negocios, es fundamental que las PyMEs y los emprendedores fortalezcan sus habilidades empresariales; subrayó que Querétaro es una entidad creativa e innovadora que destaca por su

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

ubicación geográfica, su alto grado de especialización en los profesionistas, la vinculación con escuelas y centros de investigación, así como la seguridad y paz laboral. (N 2, AM 21, PA 5, ALQRO, IN, Q, CI, ADN, ELQNO)

GOBERNADOR ANUNCIA TARIFA DE 2 PESOS EN QROBÚS

En cumplimiento a uno de sus compromisos el gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que a partir de este 10 de noviembre entrará en operación la tarifa UniDOS, con la que adultos mayores, personas con alguna discapacidad y estudiantes, podrán hacer uso del servicio de QroBús por tan sólo dos pesos por viaje y el transbordo no tendrá costo. Detalló, a través de un mensaje en redes sociales, que, para acceder a este beneficio, las y los interesados deberán estar inscritos en el padrón de la SEDESOQ, contar con su tarjeta preferencial emitida por el IQT, y abonar dos pesos en alguno de los más de 800 puntos disponibles (Asturiano, SuperQ, Oxxo, tiendas de la esquina o cajeros QroBús) y así se activará UniDOS. (AM 3, IN, ROQRO)

MAURICIO KURI SE REÚNE CON TITULARES DE SEGOB E IMSS

Con el fin de estrechar lazos con el gobierno federal, la mañana de este martes, el gobernador Mauricio Kuri sostuvo reuniones con integrantes del gabinete federal, con el fin de delinear la estrategia para el impulso de la entidad y el país. Uno de los encuentros fue con el director general del IMSS, Zoé Robledo; en el cual el mandatario estatal dejó entrever que el diálogo es fructífero a pesar de las diferentes fuerzas políticas que los llevó a los cargos públicos que desempeñan. “En nuestro gobierno, la cooperación con las autoridades federales será indispensable para garantizar la salud de las familias queretanas. Seguimos avanzando. ¡Juntos Adelante!”. (N 5)

ENCABEZA MARCELA HERBERT FORO DE CONSULTA CIUDADANA DE LA ZONA METROPOLITANA

Marcela Herbert, titular de la SECULT, encabezó el quinto foro de Consulta Ciudadana en la zona Metropolitana, donde participaron más de cien artistas, gestores culturales, representantes de comunidades artísticas y funcionarios de cultura del municipio de Querétaro, El Marqués y Corregidora. Destacó que la realización de estos foros regionales tiene como objetivo elaborar un programa sectorial, polifónico y representativo de las comunidades culturales y artísticas del estado de Querétaro. (LDH)

SEGUNDO NIVEL DEJARÍA PÉRDIDAS

Por Ana Karina Vázquez

El segundo piso que ha anunciado el gobierno del estado no solucionaría los problemas de congestión vial que ya existen en Querétaro y que causan pérdidas económicas de hasta 2 mil 236 millones de pesos anuales, de acuerdo con los estudios del IMCO, citado por el Observatorio Ciudadano para la Movilidad de Querétaro. (DQ 6)

SIN FECHA, PARA SEGUNDA DOSIS DE CANSINO A MAESTROS

Por Anaid Mendoza

“Es probable que cuando se cierre el ciclo de vacunación nacional pueda el gobierno decidir hacer el refuerzo... no tenemos fecha y no creo que este año lo tengamos”, respondió Juan Pablo Arroyo, subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, al ser cuestionado sobre la inquietud de los maestros ante la falta de aplicación de la segunda dosis del biológico, que se había dicho que sería para este octubre; esto, en el marco de la primera sesión regional Centro-Bajío-Occidente del Consejo Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior (CEPPEMS) 2021. (CQRO 1 y 5)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

MUNICIPIOS

LUIS NAVA ES ELECTO VICEPRESIDENTE SECRETARIO DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE ALCALDES ANAC

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, recibió el nombramiento de Vicepresidente Secretario de la Asociación Nacional de Ayuntamientos y Alcaldes, donde aseguró que buscará fortalecer la posición de los municipios en la construcción de estrategias que permitan gobiernos más fuertes, preparados y cercanos a la población, para mejorar su calidad de vida. La ANAC agrupa a los Presidentes de más de 320 municipios, y busca de manera permanente que se reconozca la figura del Municipio como base del desarrollo económico y social del país. (DQ 4, AM 22, EUQ 1 y 2, PA 1 y 3, ADN, IN, Q, LDH, M, CI)

HOY NAVA SE PRESENTARÁ CON DIPUTADOS FEDERALES

Por Daniela Montes de Oca

El alcalde Luis Nava, cómo vicepresidente de la ANAC, iniciará hoy sus labores con una reunión en la Cámara de Diputados a nivel federal, a fin de hablar sobre el presupuesto de egresos y las necesidades de los municipios. (N 1 y 3)

SE SUMAN QUERÉTARO Y CORREGIDORA A PRESENTACIÓN DE DECLARACIÓN 5 DE 5

Tanto el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, como el de Querétaro, Luis Nava, informaron que se sumarán a la iniciativa de transparencia 5 de 5, promovida por el gobierno del estado, que consiste en la presentación de su declaración de situación patrimonial y de conflicto de interés, la constancia de presentación de declaración fiscal, carta de antecedentes no penales y de una prueba toxicológica. (DQ 1 y 5, AM 6, EUQ 1 y 5, CQRO 6)

RESPALDAN FUNCIONARIOS DE QUERÉTARO DESEMPEÑO DE SANTIAGO NIETO

Por Guadalupe Jiménez

Luego de la renuncia del político federal sanjuanense, Santiago Nieto, a la titularidad de la UIF de la SHCP, funcionarios en Querétaro respaldaron el desempeño que tuvo. Y es que Nieto Castillo, aparentemente renunció después de la polémica generada por su boda, considerada como onerosa, a la que acudieron varios servidores públicos con lujosos traslados y regalos. En este sentido, el presidente municipal de Querétaro resaltó el desempeño del ahora ex titular de la UIF, y lo consideró como una persona íntegra y de puertas abiertas con el municipio. (ROQRO)

DIRECTOR DE COMUNICACIÓN PRETENDE PONER BOZAL A PERIODISTAS EN SAN JUAN

Por Martín García Chavero

El director de comunicación social del gobierno municipal, Eitan Kovalsky, pretende poner bozal a los periodistas de San Juan del Río, para evitar que hagan cuestionamientos o preguntas que desde su perspectiva serían incómodas. Encargado de la imagen del alcalde, Roberto Cabrera, en la administración municipal, Kovalsky Elwood, no solo tiene amordazados a los funcionarios, para que no den entrevistas a los reporteros sin autorización. También pretende impedir que los representantes de los medios de comunicación hagan preguntas al alcalde Roberto Cabrera, sin su consentimiento. (ROQRO)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

INFORMACIÓN GENERAL

IP ADELANTA LOS AGUINALDOS

Empresas queretanas adelantarán parte proporcional de aguinaldos con la intención de que colaboradores aprovechen los descuentos y promociones del buen fin, aunque este año solo entre el 20 y 50% de las compañías afiliadas a Coparmex y Canacindra, respectivamente estarán en condiciones de anticipar este recurso. Los presidentes de la Canacindra y Coparmex, Jorge Rivadeneyra y Jorge Camacho -respectivamente- expusieron el problema de liquidez que enfrentan las compañías, derivado de la emergencia sanitaria y que reducirá las posibilidades de adelantar este pago. (DQ 8, EUQ 1 y 12C)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - APOYOS

Por Adán Olvera

Uno de los anuncios más esperados por los ciudadanos era el apoyo para el sistema de transporte público en Querétaro, donde la mayoría de las personas se movilizan en la entidad y principalmente en la zona metropolitana de Querétaro. Uno de los principales compromisos del gobernador Mauricio Kuri González fue precisamente ese: apoyar a las familias con una tarifa preferencial para los que más lo necesitan. A partir de hoy entrará en operación la tarifa “UniDOS” con la que adultos mayores, personas con alguna discapacidad y estudiantes usarán el sistema QroBús por tan sólo 2 pesos por viaje y el transbordo no tendrá costo. Para acceder a este beneficio las personas interesadas deberán estar inscritas en el padrón de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOQ), contar con su tarjeta preferencial emitida por el Instituto Queretano del Transporte (IQT) y abonar dos pesos en alguno de los más de 800 puntos disponibles. Para algunos de los beneficiarios era importante el anterior sistema de apoyo que era un depósito a cuenta bancaria del importe por un tiempo determinado y en ocasiones, hay que decirlo, el dinero no era utilizado para esos fines. Es por ello por lo que ahora el apoyo es directo y tendrá sus beneficios para la gente que utiliza este medio y que necesita de una tarifa preferencial. Los apoyos para la recuperación económica están llegando en diferentes sectores y se están haciendo para que alcancen a todos; apoyos a multas en tenencia, apoyos para verificación vehicular, los descuentos en multas que hacen los ayuntamientos en impuesto predial etcétera; el tema económico de las familias es prioridad. Ahora al transporte también le hace falta la periodicidad de las rutas y un servicio eficiente para los usuarios que merecen un servicio de los mejores. **DE REBOTE.** Santiago Nieto Castillo, ex titular de UIF, encontrará más apoyo de las personas que hoy están en importantes cargos de gobierno en Querétaro que de muchos del movimiento de la 4T en la entidad y se lo aseguro porque pronto comenzarán con la canibalización. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

SORPRESA. Libró Gerardo de la Garza la declaración “5 de 5” del gabinete estatal, pese a ser el concesionario de la recolección de la basura en el Municipio de Corregidora desde 2015, además de hermano del oficial mayor del anterior gobierno. ¿No hay conflicto de intereses? Es el comisionado de entidades paraestatales. **RULETA.** Fue cese o renuncia (según quién lo diga) la de Santiago Nieto Castillo en la Unidad de Inteligencia Financiera, pero con su salida San Juan del Río se queda sin hijo pródigo y sus leales en Querétaro pierden estrella para ocupar los cargos federales. **LEAL.** Por ejemplo, Juan Carlos Espinosa Larracochea dejó de ser primera opción para la delegación de la Secretaría del Bienestar. Efímero secretario de Gobierno durante el interinato priista de Jorge López Portillo y principal operador de Nieto Castillo cuando intentó ser candidato a gobernador, “El Chess” es de los pocos queretanos que asistieron a la boda de la discordia en Guatemala. (DQ)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

LA PISTA - CONSTRUYENDO UN LEGADO

Por Abel Magaña

Al ponerle fecha a un sueño, se convierte en una meta. Una meta dividida en plazos se convierte en un plan. Y un plan apoyado por acciones se vuelve realidad. Y ser consecuente con las acciones derivadas de un compromiso, se convierte en trascendencia, y es esa la meta final que debe perseguir un gobierno responsable. La creación de la Secretaría de Planeación moderniza la visión del Gobierno del Estado, para planear de forma ordenada el crecimiento de la entidad con base en los programas y acciones que se lleven a cabo. "Le daremos al Estado una nueva etapa de desarrollo, con un sentido social, que nadie quede fuera, que todo el que viva aquí le vaya bien", señaló el Gobernador Mauricio Kuri. El secretario de Planeación Antonio Rangel Méndez tiene a cargo la elaboración del Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027. Para ello, en el Sistema de Consulta y Participación Ciudadana del Estado de Querétaro, se están realizando foros para tener claro cuáles son las ideas que la ciudadanía quiere aportar. La voz ciudadana es importante en la elaboración de este documento que habrá de definir el futuro inmediato de los queretanos y de nuestra entidad que se ha proyectado ya como un referente nacional. Toño Rangel, se convirtió en pieza clave en la campaña de Mauricio Kuri y ahí se ganó la confianza del hoy Gobernador. Por otro lado, en la medición de este mes, en el estudio nacional de opinión pública que realiza México Elige, el Gobernador Mauricio Kuri se mantiene dentro de los primeros lugares de aprobación al ubicarse en el tercer puesto. Esto en tan solo 37 días al frente del gobierno. Se dice fácil, pero ello no es otra cosa sino el resultado de tener voluntad para responder a la expectativa que los queretanos le plantearon a nuestro Gobernador durante su recorrido en busca del voto popular y que, ahora, convierte en programas de gobierno. Bien por él. Hablar de un gobierno responsable pareciera en estos tiempos de política de grupos y acciones fincadas en ocurrencias un tema tabú, porque al pensar en el Gobierno se piensa en el ente omnipotente que todo lo puede y que nada debe, que a veces actúa al margen de la Ley o subordinando su cumplimiento. Los queretanos, hoy por hoy, deben congratularse de que durante este periodo que inicia apenas y que concluirá hasta el 2024, tendrán un gobierno para el que su responsabilidad social no será una utopía. (DQ)

ASTERISCOS

HABRÁ FESTIVAL DE LA SIERRA GORDA. En el municipio de Pinal de Amoles, autoridades de la Universidad Autónoma de Querétaro, encabezadas por la rectora Teresa García Gasca, presentaron el Festival de la Sierra Gorda 2021, por desarrollarse del 1 al 4 de diciembre. El evento se llevará a cabo en Concá (Arroyo Seco), Tilaco (Landa de Matamoros), Pinal de Amoles y Jalpan de Serra. **CLAUSURAN CINCO CHATARRERAS DE LA CAPITAL.** La Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, en un trabajo conjunto con la Coordinación Municipal de Protección Civil y la Dirección de Inspección, implementó un dispositivo en chatarrerías ubicadas en la capital. Las revisiones se registraron en 17 recicladoras de las colonias Valle de San Pedro Mártir, Prados del Rincón, San Pedro Mártir, Santa María Magdalena, Tlacote, Loma Bonita y Prolongación Bernardo Quintana, donde resultaron clausuradas 5 de ellas por no cumplir con las observaciones realizadas por personal de Protección Civil, además de que no contaban con los permisos actualizados. **BUSCAN REACTIVAR EL TURISMO EN LA FRONTERA NORTE.** Miguel Torruco, secretario de Turismo federal, indicó que el turismo fronterizo norte debe diversificarse y ejemplificó el impulso al producto Tour de Bacanora, en base a dicha bebida originaria de Sonora y aunado a detonar eventos de deportes extremos en zonas desérticas. (AM)

BAJO RESERVA

NUTRIDA PARTICIPACIÓN DE AUTORIDADES SERRANAS. Mariela Morán, la secretaria de Turismo estatal, nos cuentan, anduvo por la Sierra Gorda. Promueve la participación para elaborar el Plan Estatal de Desarrollo. Los actores políticos de la región mostraron mucho optimismo en su participación, entre ellos los alcaldes de Jalpan de

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

Serra, Efraín Muñoz Cosme; Landa de Matamoros, Marina Ponce Camacho; y también las diputadas locales Selene Salazar Pérez y Leticia Rubio Montes. **EL FANTASMA DE LA INCERTIDUMBRE RONDA EN ALGUNOS DELEGADOS.** ¿Qué se dice en los pasillos de Morena tras la salida de Santiago Nieto Castillo de la UIF? Hay preocupación de sus cercanos. No saben qué futuro les depara. Jorge Lomelí Noriega, quien por gestión de don Santiago, estaba a punto de recibir su nombramiento como delegado de la Secretaría de Economía. Juan Carlos Espinosa Larracochea —actual administrador de la Aduana de Querétaro— se le cayó, eso dicen, su designación como delegado de la Secretaría del Bienestar. Paloma Arce y Beatriz Robles, quienes llegaron a Semarnat y la SEP, respectivamente por recomendación de quien fuera el “zar anticorrupción”, nos cuentan tienen confianza de que no serán removidas del cargo debido a que tienen una militancia probada en Morena; a Joaquín de la Lama, delegado en gobernación, le une una amistad de hermandad con Nieto, situación que pone en duda su posible continuidad. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SOSTIENE KURI ENCUENTRO CON TITULAR DE SEGOB. Que el gobernador del estado Mauricio Kuri González se reunió con el titular de la secretaría de Gobernación, confirmó a través de sus redes sociales. “Fue un gusto dialogar con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. Coincidimos en que, como siempre lo he dicho: tenemos un solo proyecto y ese proyecto es México. Ha llegado la hora de poner de pie a nuestro país, a partir de la fuerza de #Querétaro”, escribió. Cabe recordar que el 25 de agosto, en calidad de gobernador electo, se reunió con la entonces secretaría de Gobernación y hoy presidenta del Senado de la República, Olga Sánchez Cordero. **NOMBRAN A NAVA VICEPRESIDENTE SECRETARIO DE LA ANAC.** Que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, fue nombrado nuevamente vicepresidente secretario de la Asociación Nacional de Ayuntamientos y Alcaldes (ANAC), que agrupa a los alcaldes de más de 320 municipios y que estará presidida, por primera ocasión, por una mujer: Alejandra Gutiérrez Campos, presidenta municipal de León, Guanajuato. Nava Guerrero se comprometió, en la 66a. sesión ordinaria de la ANAC, en el World Trade Center de la Ciudad de México, a buscar el fortalecimiento de la posición de los municipios en la construcción de estrategias que permitan gobiernos más fuertes, preparados y cercanos a la población, para mejorar su calidad de vida. «Vamos a acudir al Congreso federal para que seamos nosotros los portavoces, llevemos la voz de esas familias de los hogares de México», señaló. Por cierto, que su coordinador de Comunicación Social, Dante Aguilar, fue nombrado coordinador nacional del Comité de Comunicación de dicha asociación. **EN POCO MÁS DE UN MES, LA SSC HA LLEVADO ANTE FISCALÍA A 193 PERSONAS.** Que, del 1 de octubre al 5 de noviembre, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), a través de la Policía Estatal, ha puesto a disposición de la Fiscalía General a 193 personas como probables responsables de la comisión de algún delito, principalmente por robo a comercio sin violencia, portación de armas prohibidas, arma de fuego y delitos contra la salud en su modalidad de posesión. Además, ha remitido a juzgados cívicos de los 18 municipios a 863 personas, por ingerir bebidas embriagantes en vía pública, fumar o inhalar sustancias tóxicas en vía pública y conducir vehículos bajo los influjos del alcohol o en estado de intoxicación; así mismo, a través de 530 operativos, han sido recuperados 61 vehículos con reporte de robo vigente en los 18 municipios. (CQRO)

FUEGO AMIGO / ENCABEZA MARTHA ELENA SOTO SESIÓN REGIONAL DEL CEPEMS

EL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN Adán Augusto López Hernández recibió en sus oficinas de Bucareli en la CDMX al gobernador de Querétaro Mauricio Kuri González para dialogar sobre los proyectos comunes para fortalecer al país. Al compartir esta imagen, el mandatario escribió: “Ha llegado la hora de poner de pie a nuestro país, a partir de la fuerza de Querétaro. ¡Órale! (PA 2)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

FUENTE DE EL MARQUÉS / PEDRADÓN DE MARKO CORTÉS

Por Juan Antonio del Agua

Tuiteó ayer el líder del PAN Marko Cortés que “el gobierno morenista simula frente al combate a la corrupción, porque renuncia a uno, pero protege a muchos que fueron evidenciados en videos entregando o recibiendo dinero, a quienes otorgan y se benefician de contratos discrecionales y a los verdaderos culpables de la tragedia de la L.12”. ¿Se me figura o aludió a alguien de por acá? Agua del ranchillo huele a puerquillo. (PA 1)

GOTA A GOTA / EL COMPROMISO (II)

Por Augusto Isla

En mi columna anterior me referí al compromiso por demás loable del gobernador Mauricio Kuri de abrir una clínica para tratar los trastornos que padecen las personas que han sufrido el contagio del Covid 19. Pero también sostuve que su compromiso no pasaba de ser circunstancial y que para trascender había que crear un centro de Atención Integral que comprendería también un área para tratar adicciones y lo que, al menos para mí es más importante; ocuparse del maltrato infantil. Siguiendo a Alice Miller, psicóloga polaca de origen judío, diría que el empleo de una pedagogía venenosa en la infancia daña seriamente nuestras vidas. El maltrato educativo basado en la violencia, tarde o temprano conlleva la afloración de recuerdos de explotación, humillaciones, heridas sufridas en los primeros años de vida. Miller abandonó el ejercicio terapéutico para ocuparse del estudio de ‘casos’, celebridades del mundo de la escritura, del pensamiento, incluso del universo de las artes plásticas. Dostoievski, Chéjov, Nietzsche, Schiller, Rimbaud, Mishima, Proust, Picasso... Todos ellos fueron víctimas de padres autoritarios, madres controladoras, todos fallaron en la lealtad del Cuarto Mandamiento, en esa obligación de amar a los padres; y todos también desarrollaron patologías psicosomáticas: salud precaria, asma, anorexia, alcoholismo, propensión al suicidio. La ciega obediencia alteró sus cuerpos como una expresión del poder destructivo de ese cuarto mandamiento. “El cuerpo nunca miente” es el título de uno de sus más famosos libros. A la misma Alice le llevó cuarenta años liberarse de esa opresión. Si realmente se quiere promover una sociedad más sana, y ciudadanos maduros, libres de culpa, responsables de sus decisiones; el Centro de Atención Integral deberá ocuparse de toda esa problemática social ciertamente compleja. En el ámbito político, una terapia correcta no conduce a la sumisión sino a la reflexión liberadora. La democracia sólo puede construirse con ciudadanos mentalmente sanos. De otra suerte, los dirigentes sólo serían la extensión política del padre o de la madre. Y entonces el ciudadano deviene en súbdito, en eso que los demagogos llaman pueblo, presa fácil de la propaganda; de esa ‘pedagogía venenosa’ que corroe los cuerpos y las almas. Finalmente se tiene noticia que cerca de 100 mil niños mexicanos han perdido a sus padres fallecidos por causa del Covid 19. ¿Cuántos queretanos? Hay que investigar con urgencia, para asistirlos mental y económicamente. Otra tarea del Centro de Atención Integral, pero de todos los queretanos generosos. (PA)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

CIFRA BLANCA. La blanca u oficial sobre las muertes por la Covid- 19, rebasan los 290 mil fallecidos. De la cifra negra mejor ni hablar, pero da cuenta de más de 600 mil. Sí es de muy mal gusto hablar de las estadísticas, pero da parámetro. (N 1)

EDITORIAL / PORVENIR DE SANTIAGO NIETO

Con la salida del queretano Santiago Nieto al frente de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) se develan varios frentes. Por un lado, se afirma que se trunca su ascenso en el servicio público y, por el otro, se manda un mensaje político que tiene que ver con la concordancia entre lo público y lo privado, tomando en cuenta la filosofía de austeridad del Gobierno federal. Aun cuando el sanjuanense deja la Administración federal, se debe considerar que

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

los resultados mostrados en el combate a la corrupción lo tienen con un alto capital político; sin embargo, tendrá que calentar banca y esperar turno de bateo en el equipo de AMLO. No hay que descartar que Nieto Castillo pueda saltar nuevamente en la arena pública; no obstante, para efectos de control de daños en torno a la austeridad republicana y el combate a la corrupción, toda pinta para mantener un perfil bajo hasta tener nuevos porvenires. Un dato relevante de todo este asunto será saber la negociación previa a la renuncia de Santiago Nieto, pues recordemos que, por el alto número de cuentas bancarias congeladas, el queretano era un blanco para la delincuencia organizada y para empresarios afectados en su capital, por lo que surge esta pregunta: ¿El Gobierno federal mantendrá protección al ahora exfuncionario después de su labor financiera? Veremos. Ayer el alcalde capitalino Luis Nava fue nombrado como vicepresidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), un organismo que buscará cabildear ante el Congreso fondos federales para las demarcaciones. Manténgase informado a través de amqueretaro.com, donde le tenemos todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM)

LA RESACA DE UNA BODA EN ANTIGUA

Gran desconcierto causó la noche del 8 de noviembre la noticia de que Santiago Nieto Castillo, queretano y quizá una de las figuras con mayor credibilidad entre quienes rodean a Andrés Manuel López Obrador, había renunciado a su cargo frente a la Unidad de Inteligencia Financiera. Al principio, los motivos de la renuncia eran oscuros ¿Lo removió el presidente? ¿Salió por voluntad propia? Eventualmente se supo la razón. Él mismo fue quien se apartó del cargo ante el alud de críticas que le llovieron debido a su decisión de casarse en la ciudad histórica de Antigua Guatemala. En un escueto mensaje que publicó en su cuenta personal de Twitter, Nieto Castillo aseveró que la renuncia la realizaba antes de que las críticas a su evento personal afectaran al proyecto encabezado por López Obrador, a quien manifestó su lealtad incondicional y de quien siempre se ha mostrado cercano. Sin embargo, la lealtad en este caso parece no ser suficiente. Desde el inicio, la boda de Santiago Nieto fue un asunto polémico. Sin embargo, fue el sábado pasado cuando un evento personal del denominado Zar Anticorrupción se salió completamente de control, cuando autoridades guatemaltecas encontraron más de 35 mil dólares en efectivo en un avión donde viajaban invitados a la boda, entre ellos, la exsecretaria de turismo de la capital, Paola Félix. Al final, resultó que el dinero pertenecía a Juan Francisco Healy Ortiz, director de El Universal, quien supuestamente lo utilizaría para pagar consultas médicas en los Estados Unidos. Si esto es verdad, el hecho no podría haber ocurrido en lugar más inoportuno. En el imaginario popular, llevar esa cantidad de dinero a una boda en la que estarán algunos de los personajes más relevantes de la política nacional es, como mínimo, sospechoso. Las sospechas se incrementan cuando se cae en la cuenta de que en manos del novio descansa el destino de decenas de personas acusadas de participar en actos de corrupción, entre ellas exfuncionarios federales. No hay que olvidar que Santiago Nieto encabezó la cacería de varios pesos pasados involucrados en casos como la trama Odebrecht, por la cual se está procesando al exdirector de Pemex, Emilio Lozoya Austin y por la cual se busca procesar al excandidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, gran rival del presidente de la República. El asunto es que hasta el día de hoy, la labor de Nieto en la UIF había sido intachable y su reputación como un funcionario eficiente le acompañaba a donde se moviera. Sin embargo, en los altos vuelos de la política, un paso en falso puede suponer la ruina personal. Si el escándalo que terminó con su carrera en la 4T fue una trampa o un mero descuido por el que ahora paga las consecuencias, el hecho es que la salida de Nieto le pasará una considerable factura a la administración federal. En ese sentido, el mensaje que dejó Nieto Castillo en Twitter es de lo más oportuno, aunque gran parte del daño es irremediable. Hasta el día de hoy, la oposición a Andrés Manuel López Obrador se había mostrado débil e incapaz de constituir un proyecto con el potencial de desbancar a Morena. Sin embargo, los hechos del fin de semana les han puesto todo en bandeja de plata. No hay que olvidar que el gabinete federal actual es uno de los que más rotaciones han presentado en los últimos sexenios. Los funcionarios más verdaderamente

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

incondicionales y eficientes de la 4T ya no están. El presidente va quedándose solo y ni el martirio de sus fieles seguidores podrá salvarlo de la debacle política que parece estar acechando el Palacio Nacional. (CI)

PULSO - SI HAY VIDA...

Por Andrés González

Con la salida – renuncia, no remoción – del queretano Santiago Nieto Castillo como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) del gobierno federal, se deja a salvo la pertenencia a un proyecto político – el de la 4T – pero también la lealtad al presidente Andrés Manuel López Obrador. Esto se desprende del Twitter que subiera el propio Santiago, tras el escándalo derivado de su boda, del poco recato y austeridad que de esta se desprendió. @SNietoCastillo. *Antes de que pudiera afectarse el proyecto, por las críticas derivadas de actos de terceros relacionados con un evento personal y transparente, preferí presentar mi renuncia como titular de la #UIF. Mi lealtad es con el Presidente @lopezobrador_ Mi amor para @C...Humphrey...* Convicciones políticas pues, a salvo; convencimiento a un proyecto político y lealtad a una persona: a Andrés Manuel López Obrador, su hacedor y a quién – no de hoy, sino de a siempre – le ha dejado la decisión de su personal rumbo político. Lo hizo cuando de definir se trató para el “Caso Querétaro” por la gubernatura; lo hace ahora, empujado por el escándalo provocado por “actos de terceros relacionados con un evento personal” – la salida de Paola Félix, que renunciara a la secretaría de turismo de la CDMX, por la pública renta de un jet privado para asistir a esta boda; por la incautación de 35 mil dólares encontrados pero sin declarar – el director de un periódico capitalino se dijo dueño – en cuestiones que nada tenía que ver SNC. Sin embargo, el descuido del que sí es responsable el queretano – y por eso su renuncia – fue la falta de discreción por su matrimonio y que de personal y meramente social, pasó a ser “escandalosamente” público, contrario a la bandera de austeridad que pregona el gobierno al que estuvo ligado por más de tres años. El presumirlo – considero – fue provocado por el “amor para Carla Humphrey” que también lo expresó públicamente, pero que no distinguió entre lo personal y lo público. Personal por ser el contrato, legal y religioso, entre dos personas. Y el público, derivado del cargo de ambos en este gobierno, en la UIF el de Santiago y en el INE el de su esposa Carla, que forma parte del árbitro nacional de toda contienda electoral. Y si a esto se le agrega la calidad – y cantidad – de los políticos que asistieron a este evento, era fácil que de lo social y privado, pasara a lo público y de ahí – donde solo hay un brinquito – al escándalo mediático. Y de que hubo molestia y asombro por parte del presidente, desde luego que lo hubo. Él no asistió – y así lo dijo en la “mañanera” por obvias razones...”además de que no lo frecuente”. Antes del Twitter, debió de existir una llamada personal al presidente López Obrador, después del escándalo del jet y los dólares. Su cercanía y la confianza en él depositada, obligan a hacerlo. Además, a un presidente de la república no se le renuncia por Twitter. Debió ser personal y por la distancia, por vía telefónica. Además y por esta “congruencia” era urgente exhibirla a nivel internacional, justo cuando AMLO estaba por salir a la ONU, en donde ayer pronunció un discurso contra la exclusión y en donde lo dijo ante el Consejo de Seguridad que preside justamente nuestro país. Por eso también – y ya entrada la noche – es que el nombramiento de Pablo Gómez, un viejo luchador de la izquierda mexicana, se da a través del titular de gobernación, cuando ya el presidente había llegado a Nueva York. Por esa lealtad al presidente, por la pertenencia pública a un proyecto político, es que el queretano Santiago Nieto Castillo no claudica proyecto ni arrea bandera política personal. Y para quienes en Querétaro pudieran considerarlo ajeno a posibles decisiones políticas, puede se estarían equivocando. Solo es – considero – un cambio de carril y que por esa lealtad y reconocimiento al presidente, podría reaparecer pronto, antes de los movimientos obligados para el proceso electoral del 24, en cualquier otra responsabilidad pública y desde luego política. Políticamente Santiago no está muerto, anda por ahora de luna de miel. El grupo local santiagouista ni chistó y desde luego se mantiene en pie...por aquello de las “malditas dudas”. No vaya a ser... (CI)

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

PIERDE LA LUCHA ANTI-CORRUPCIÓN. Mal. Andrés Manuel López Obrador prescindió antenoche de uno de los servidores más respetados y reconocidos del gobierno federal: Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, de la que poco se sabía hasta antes de ocuparla él. La causa del relevo: su boda con Carla Humphrey, acto privado convertido en público a partir del incidente protagonizado por invitados especiales en el aeropuerto de Guatemala. Amplificado en las redes sociales por amigos y enemigos del zar antilavado, el hecho provocó la desaprobación del mandatario en La Mañanera del lunes al considerarse, tengo para mí que injustamente, como agravio al código de austeridad proclamada por la Cuarta Transformación, tan sustanciada por el trabajo del queretano en la lucha contra la corrupción y las mafias más poderosas. El enlace matrimonial celebrado en la ciudad de Antigua, en memoria de la madre de Santiago, convocó a importantes personajes de la política y el sector privado comprometidos, dicen, con un acuerdo de discreción roto con la detención de la hasta entonces secretaria de Turismo de la CDMX Paola Félix Díaz (primera en renunciar) que viajaba en avión privado con el dueño del periódico El Universal, Juan Francisco Ealy Ortiz, encontrándoseles 35 mil dólares en efectivo, supuestamente no declarados, de lo que Nieto Castillo resulta completamente ajeno. A Santiago, inobjetable, nada le podían decir, ni antes ni ahora, porque no hizo nada ilegal y nada prohíbe la fiesta, para la que él y su esposa seguramente tienen capacidad de financiamiento, peero los agraviados por su desempeño -políticos opacados o narcos y lenones descubiertos en sus investigaciones- atacaron duro por Internet y en algunos espacios periodísticos en la víspera del viaje presidencial a la ONU. Y Nieto renunció para no afectar, dijo, el proyecto, puntualizando su lealtad para Andrés Manuel y su amor a Carla. El presidente nombró en su lugar a uno de los viejos líderes de la izquierda mexicana, uno de los líderes del Movimiento Estudiantil del 68: Pablo Gómez, cuatro veces diputado federal y ex senador, a quien dio posesión el secretario de Gobernación Adán Augusto López. Se desconoce el futuro laboral del ex titular de la UIF, aunque con el oportunismo de siempre algunos ya quieren juego nuevo en las representaciones federales y otros, sesudos analistas, ven a Santiago Nieto -cuya lealtad no conocen- como una carta ideal para ser candidato de la oposición en las elecciones presidenciales del 25 en el 2024. “Zapatero a tus zapatos, lo mío es la procuración y administración de justicia” respondió, palabras más, palabras menos, en una conferencia en Palacio Nacional, frente a AMLO, cuando un reportero le mencionó su gran aceptación social y la posibilidad de ser postulado por Morena para el relevo. Lo mismo, por cierto, argumentó antes respecto a la candidatura al gobierno de Querétaro. Hace un año sonó muy fuerte pero López Obrador le pidió quedarse en la UIF para seguir la lucha contra la corrupción. En esa tarea afectó grandes intereses y congeló cuentas a líder de los principales cárteles de la droga, como el Jalisco Nueva Generación, la red de prostitución “Zona Divas”, así como a políticos y delincuentes de cuello blanco (con todo y sus factureras) que hoy deben estar celebrando su salida con, ellos sí, clara memoria de lo realizado. Ahí tienen también, por cierto el caso Odebrecht, bandera del sexenio en contra de Emilio Lozoya y coacusados del llamado viejo régimen, en donde se construye el discurso diario contra Carlos Salinas, Felipe Calderón y, por supuesto, el ex candidato presidencial Ricardo Anaya. El encargado de indagar cuentas y aportar otros datos a las carpetas de investigación ha sido Santiago Nieto Castillo, quien se veía como el relevo natural del fiscal de la República Gertz Manero, a quien muchos ven, junto con otros, dentro de la embestida de estos días. Al final de cuentas, con la salida del queretano, déjeme decirle, pierden la lucha anticorrupción, el gobierno de López Obrador y México. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810-** Cete-me. Que además de haber perdido el pleito por el registro de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro CTM con J. Cruz Araujo, como se lo adelanté ayer, el ex dirigente Jesús Llamas Contreras tiene otro problema con la CATEM, de la que es o era delegado regional, porque ahí viene Eric Osornio para encargarse de esa central con la bendición del líder nacional Pedro Haces. Doy fe. **-¡AAAPUNTEN!**- Familia. El diputado local Paul Ospital tuvo a bien compartirnos en redes sociales la vida que se da. Desde el Autódromo Hermanos Rodríguez,

MIÉRCOLES 10 DE NOVIEMBRE DE 2021

acompañado por su padre, el ex dirigente priísta tituló el domingo su foto “En Familia”. Conste, con familia. Lo revelador es que si ves en la grada de atrás, están Héctor El “Platano” González, Marquitos Álvarez Malo y Toño Macías. ¿Cómo? No entendía este armero. Luego me enteré que ya los adopto. Cuando la vi, me vino a la memoria la clásica frase del cómico Pompín Iglesias: ¡Qué bonita familia, qué bonita familia! Y sí. Chulada. -¡FUEGO!- Mezquinos. En Morena Querétaro, poblada de advenedizos y oportunistas, se frotan las manos con la renuncia de Santiago Nieto Castillo y hacen listas de supuestas “viudas” (aliados, pues) para pelear sus espacios. Bueno, hasta el dirigente estatal Mauricio Ruiz Olaes sedicente amigo del ex titular de la UIF, reconoció que no fue invitado a la boda y que, le dijo a Reqronejón, se ahorró el regalo. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEJÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL